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Прочти и передай другому

Почтили память Сталина Три главных урока Сталина

С праздником весны!

Острая проблема

Прав демограф

В День памяти Иоси-
фа Виссарионовича Стали-
на в поселке Шелангер Зве-
ниговского района Республи-
ки Марий Эл прошло торже-
ственное собрание работ-
ников Объединения народ-
ных предприятий «Звенигов-
ское». Руководитель пред-
приятия Иван Иванович Ка-
занков вручил грамоты и на-
градил медалями лучших ра-
ботников и ветеранов хозяй-
ства. Отмечены были более 
ста тружеников «Звенигов-
ского» самых разных про-
фессий, которые своим удар-

О том, что значит фигу-
ра Сталина сегодня, и какие 
уроки из сталинской эпохи 
нам следует извлечьрасска-
зал председатель ЦК КПРФ 
Геннадий Зюганов.

Сегодня из политики Ста-
лина нужно извлечь три глав-
ных урока.

Первый — это опережа-
ющее развитие. Ленинско-
сталинская модернизация 
предложила социалистиче-
скую систему, коммунистиче-
скую идеологию, высокую ду-
ховность и высококлассное 
образование. И все это не для 
того, чтобы догнать капитали-
стический Запад, а для того, 
чтобы его опередить! И зада-
чу решили блестяще — опере-
дили Европу, опередили фа-
шистский рейх!

Суть опережающего разви-
тия была выражена в темпах 
роста экономики: 14% приро-
ста ВВП в среднем в год на 
протяжении 30 лет сталинско-
го правления! Ничего подоб-
ного история человечества 
не знала. Экономика, которая 
росла такими фантастически-
ми темпами, служила не куч-
ке нуворишей, а обществу. 
Тем самым людям, которые 5 
марта оплакивали Сталина и 
понимали: ушел человек, ко-
торому они обязаны всем в 
этой жизни.

Второй урок — сплочен-
ность и единство. Раны Граж-
данской войны — раны проти-
воборства — долго не зажива-
ли. Сталин понял это одним 
из первых. Он поддерживал 
всех, кто достоверно показы-
вал трагедию этого противо-
борства в литературе, в теа-
тре, в кино. И одновременно 
делал все, чтобы рождалась 
новая интеллигенция, новое 
поколение победителей — 
людей, способных отстаивать 
свою любимую Державу и ин-
тересы трудового народа.

Главным для Сталина всег-
да был человек труда. Он 
с гордостью носил золотую 
звезду Героя социалистиче-
ского труда. Когда президи-
ум ЦК ВКП (б), с подачи Кали-
нина, представил его к звез-
де Героя Советского Союза, он 
отчитал Калинина. И сказал: 
не надо было этого делать! 
Решение о награждении было 
принято, но звезду Героя Со-
ветского Союза Сталин прак-
тически никогда не носил.

А когда предложили учре-
дить орден Сталина — обра-
зец уже принесли — он по-
смотрел и сказал: мы будем 
награждать орденом Ленина, 
а это положите в архив. Я ви-
дел эту награду. В Эрмитаже 
есть закрытый раздел «Миро-

В преддверии Междуна-
родного женского дня 8 мар-
та, в стенах Марийского ре-
спубликанского отделения 
КПРФ поздравили наших ми-

Сейчас медорганизации 
республики  нуждаются в 326 
врачах разных специально-
стей, при этом 39% работаю-
щих докторов — пенсионного 

Демограф Юрий Крупнов, 
анализируя причины демогра-
фического кризиса в стране, с 
тревогой говорит, вымирание 
населения чаще всего наблю-
дается в этнически русских ре-
гионах Нечерноземья. Основ-
ные факторы — неграмотная 
социальная политика властей и 

ным трудом внесли весомый 
вклад в достижение выда-
ющихся показателей народ-
ным предприятием.

По окончании торжествен-
ной части участники меро-
приятия проследовали к па-
мятнику И.В. Сталину, уста-
новленному на территории 
СПК «Звениговский», и воз-
ложили цветы. Перед собрав-
шимися выступили секрета-
ри Марийского рескома КПРФ 
Владислав Жезлов и Сергей 
Царегородцев. Новым членам 
партии были вручены партий-
ные билеты.

лых женщин с наступающим 
праздником! 

Александр Безденежных, 
первый секретарь Йошкар-

Олинского горкома КПРФ

и предпенсионного возраста. 
Такая же острая проблема и с 
кадрами специалистов сред-
него звена.

безработица. Множество феде-
ральных государственных про-
грамм поддержки семей не до-
казали своей эффективности.

57% многодетных семей за 
чертой бедности. Но Минтруда 
умело «путает» социальную де-
мографическую политику, тог-
да как необходимы комплекс-

вые награды» — там в един-
ственном экземпляре и лежит 
орден Сталина.

Единство и сплочен-
ность, укреплявшиеся в со-
ветском обществе, прояви-
лись и в том, чтобы протя-
нуть руку тем, кто постра-
дал в период революционно-
го преобразования страны. 
Были восстановлены казачьи 
полки и дивизии, возвраще-
ны права тем, кто был раску-
лачен и оказался в ссылке. Во 
многом благодаря этому сло-
жился единый советский на-
род, принявший в годы Вели-
кой Отечественной сражение 
с фашизмом и победивший в 
нем. Никто не делил людей 
на русских, украинцев, бело-
русов, узбеков, азербайджан-
цев. Все сражались за Роди-
ну, за Сталина — сражались 
отчаянно и храбро.

Вот и этому надо сегод-
ня учится и Путину, и Шойгу. 
Учиться, а не держать вокруг 
себя пятую колонну, которая 
по-прежнему сквозь зубы го-
ворит о сталинской эпохе. Не 
хватило даже мужества вер-
нуть Сталинграду его истин-
ное героическое имя! Они бо-
ятся великого подвига наше-
го народа. А без уважения к 
этому подвигу, без стремле-
ния возродить главные цен-
ности и принципы, на которых 
он был основан, сегодня по-
беждать невозможно!

Третий урок — это страте-
гический паритет. Когда Ста-
лин ушел из жизни, у нас 
уже было ядерное оружие, и 
полным ходом развивалась 
ракетно-космическая техни-
ка. Он все делал для того, 
чтобы укрепить нашу безо-
пасность. В июле 1945 года, 
во время Потсдамской конфе-
ренции, Трумэн объявил, что 
американцы испытали ядер-
ное оружия. Потом он писал, 
что в этот момент «на лице 
Сталина не дернулся ни один 

мускул, мне показалось, он 
не понял, что отныне будет 
ядерная дипломатия, и мы бу-
дем диктовать условия».

Но Сталин все прекрасно 
понял. И понял гораздо рань-
ше. Уже в 1943 году им была 
подписана почти тысяча до-
кументов по созданию и раз-
витию ракетно-ядерных воо-
ружений. На всех этих доку-
ментах стояла виза Курчато-
ва — Сталин опирался на на-
уку, все делал, чтобы поо-
щрять, награждать и всяче-
ски поддерживать ученых. 
Потому что их колоссальная 
роль в развитии страны, в 
обеспечении ее достойного 
и безопасного будущего была 
не просто очевидной для со-
ветского лидера. Она была 
одним из важнейших ориен-
тиров его политики.

Курчатов, Королев и Кел-
дыш — три гения, благодаря 
которым мы и сегодня имеем 
ракетно-ядерный потенциал, 
позволяющий отразить напа-
дение любого агрессора. Они 
были поощрены и поддержа-
ны Советским государством. 
Тот же Курчатов ушел из жизни 
в 57 лет, имея Ленинскую пре-
мию, четыре Сталинских пре-
мии, пять орденов Ленина, и 
будучи трижды Героем Социа-
листического труда. Вот как от-
мечали заслуги великих уче-
ных — и как на них опирались!

Давно пора и президен-
ту, и правительству,  Володи-
ну с Матвиенко опереться на 
великую отечественную на-
уку, на наших талантливых 
людей, а не просто пригла-
шать их на официальные ме-
роприятия от случая к слу-
чаю! Любое решение должно 
быть продумано и просчита-
но — тогда будет гарантиро-
ван реальный паритет с на-
шими стратегическими про-
тивниками, тогда мы станем 
побеждать и добиваться не-
обходимых результатов!

ное развитие сельских терри-
торий, поддержка крестьян-
ских, фермерских хозяйств.

Развитию Нечернозе-
мья помогли бы возрождение 
здесь льноводства, создание 
агротехнопарков. Но пока Рос-
сия продолжает скатываться в 
демографическую яму.
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ТРИ ПРОЦЕНТА К ПЕНСИИ 
ЭТО РЕКОРД?

С 1 апреля российское 
правительство планирует уве-
личить социальные пенсии 
всего лишь на 3,3%. Это зна-
чит, что базовая социальная 
пенсия вырастит на 228 ру-
блей. Такую мизерную при-
бавку получат инвалиды, ве-
тераны, дети-сироты и другие 
самые незащищенные катего-
рии граждан.

Возмущает и микроскопи-
ческая прибавка, и пиар пра-
вительства на ней. Новостная 
лента пестрит заголовками: 
«Рекордная индексация пен-
сий с 1 апреля…», «А эта но-
вость порадует всех» и т.д.

Для того, чтобы получить 
«рекорд» Минтруд России 
предложил нынешнюю ин-
дексацию в 3,3% складывать с 
прошлогодней в 10%. Мол та-
ким образом суммарное по-
вышение составит 13,3%. О 
том, что прошлогоднюю при-
бавку давно съела инфляция 
правительство умалчивает.

Очевидно, что федераль-
ный бюджет находится в тя-
жёлом состоянии. По данным 
Минфина России, за январь-
февраль 2023 года объемы 
бюджетных доходов упали на 
25% по сравнению прошлым 
годом. Нефтегазовые доходы 
снизились на 46%. При этом 
расходы бюджета увеличи-
лись на 52%.

Однако экономия на инва-
лидах и детях-сиротах точно 
не выход. Даже если в пра-
вительственных кабинетах 
сидят бездушные люди, они 
должны понимать, к чему это 
приведёт. Чем меньше до-
ходы граждан, тем меньше 
они покупают товаров. В ито-
ге отечественное производ-
ство будет сокращаться, а это 
значит ещё меньше налогов в 
бюджет.

Выход один – увеличивать 
зарплаты, пенсии и выплаты 
быстрее инфляции. Только 
расширение потребительско-
го спроса может поднять оте-
чественное производство.

В ПРЕДДВЕРИИ 8 МАРТА
8 марта каждый мужчина 

считает своим долгом поздра-
вить близких ему женщин. Но 
жизнь – штука непростая. Не 
всегда рядом есть те, кто мо-
жет сказать добрые и тёплые 
слова поддержки.

Сегодня они звучали в 
адрес женщин Кокшайского 
дома-интерната для преста-
релых и инвалидов. Пусть 
их весна начинается с цве-
тов!

Хочу поблагодарить за по-
мощь в организации меро-
приятия руководителя дома-
интерната Людмилу Никола-
евну Дьячкову. Спасибо за 
ваш труд, и с 8 Марта!

ЗАПИСКИ 
ИЗ УМИРАЮЩЕГО ДОМА

В Звенигово на улице Пи-
онерской есть дом, жители 
которого борются за выжи-
вание. Выдерживают не все 
– жители последнего, пятого, 
этажа вынуждены были оста-
вить позиции и съехать на 
съемные квартиры, их зали-
вает. По словам отчаявшихся 
жильцов, весь дом – сплош-
ная проблема, нет участка, 
который не нуждался бы в 
срочном ремонте. Течет кры-
ша, заливаются электриче-
ские сети, не держат задвиж-
ки – нет горячей воды, отва-
лившийся от сырости кирпич 
упал на газовую трубу – есть 
опасность лишиться газа. 
Сырость, плесень по стенам, 
тараканы, крысы, клопы… 
Управляющая компания бла-
гополучно испарилась, мах-
нув рукой на несчастливый 
дом – дом практически бес-
хозный.

Жильцы бьют во все коло-
кола. Благодаря этому срок 
капитального ремонта дома 
перенесен правительством 
с 2043 на этот год. Но требу-
ется 8,3 млн руб, а взносов 
на капремонт собрано ме-
нее миллиона. Вопрос требу-
ет решения и общественного 
надзора. Будем держать на 
контроле.

Депутатские будни
Работа с общественны-

ми организациями МРО КПРФ 
проводится по утвержденно-
му плану работы по полуго-
диям. За работу с обществен-
ными организациями отвеча-
ет идеологический сектор ре-
скома. Налажена работа со 
многими общественными ор-
ганизациями, систематиче-
ски сотрудничающие с КПРФ – 
«Дети войны», РУСО, Союз со-
ветских офицеров, «Русский 
Лад». Кроме того, КПРФ ак-
тивно взаимодействует с ор-
ганизациями патриотической 
и левой направленности: Ре-
спубликанское литературное 
объединение «Патриот», Ма-
рийское республиканское от-
деление Российского фило-
софского общества, Марий-
ское отделение Российского 
общества социологов. 

Многие мероприятия про-
ходят совместно с Марий-
ским республиканским отде-
лением КПРФ. Члены обще-
ственных организаций прини-
мают участие в акциях проте-
ста совместно с КПРФ: митин-
гах, шествиях, демонстраци-
ях, автопробегах, пикетиро-
ваниях.

В адрес общественных ор-
ганизаций поступают обра-
щения, письма и жалобы. На 
письма и обращения руково-
дители общественных орга-
низаций оперативно реагиру-
ют, а по жалобам направля-
ются запросы, через депута-
тов КПРФ, в соответствующие 
органы. 

Общественные организа-
ции, в качестве союзников 
КПРФ, проводят большую ра-
боту по подготовке и прове-
дению выборов в Государ-
ственную Думу РФ, Государ-
ственное Собрание Республи-
ки Марий Эл, муниципальные 
Собрания депутатов. Основ-
ными формами работа явля-
ются участие в распростра-
нении партийной печати, аги-
тационных материалов, рабо-
та в качестве помощников де-
путатов (кандидатов в депу-
таты), проведение собраний 
с избирателями, организа-
ция социологических иссле-
дований, написание листовок 
и других материалов в пользу 
народных избранников. 

Марийское отделение ВСД 
«Русский Лад» за истекшие 
годы укрепилось организаци-
онно. Во многих районах ре-
спублики проявили себя люди 
с творческими дарованиями, 
разделяющие программные 
цели движения. Символи-
ка «Русского Лада» стала за-
метна во многих районах ре-
спублики во время проведе-
ния публичных мероприятий 
и протестных акций КПРФ. 
Большое внимание отделе-
ние уделяет детям и подрост-
кам. Ключевыми мероприяти-
ями являются участие в еже-
годных конкурсах, приуро-
ченных к Дню русского язы-
ка, проведение литературных 
встреч и вечеров. 

Марийское отделение 
РУСО наладило конструктив-
ную работу с научными орга-
низациями, существующими 
в Республике Марий Эл - Ма-
рийским республиканским от-
делением Российского фило-

Президент Белоруссии 
Александр Лукашенко подпи-
сал закон об усилении уголов-
ной ответственности за экс-
тремизм и антигосударствен-
ную деятельность, предусма-
тривающий смертную казнь 
чиновникам за государствен-
ную измену. 

Вводится также уголовная 
ответственность за пропаган-
ду терроризма, дискредита-

Конструктивная работа

Батька прав!

софского общества, Марий-
ским отделением Российского 
общества социологов. Твор-
ческое сотрудничество позво-
ляет учёным и общественни-
кам, близким к науке, прово-
дить совместные конферен-
ции, «круглые столы». Кроме 
того, под эгидой российских 
научных организаций наши 
товарищи принимают участие 
в научных мероприятиях рос-
сийского и международного 
уровней – форумах и конгрес-
сах, где делают доклады, пу-
бликую результаты своих ис-
следований. Следует подчер-
кнуть, что благодаря влиянию 
РУСО на научную обществен-
ность республики фактически 
исчезли публикации с антисо-
ветским, русофобским содер-
жанием.

МРО ООО «Дети войны» 
ставит   задачу открыть в 
Йошкар-Оле памятник «Детям 
войны», с этой целью уже со-
брано свыше 1500 подписей.  
22 декабря 2022 года фрак-
ция КПРФ в Госсобрании РМЭ 
приняла вместе с другими де-
путатами (с третьей попытки) 
«Закон о Детях войны в Респу-
блике Марий Эл». В республи-
ке проживает 26 тысяч «детей 
войны», из них 6000 не поль-
зуются формами социальной 
поддержки. Поэтому приня-
тие закона позволит им не-
сколько улучшить своё соци-
альное положение. 

Взаимодействие КПРФ с 
Мари ушем – Марийской на-
циональной региональной 
общественной организаци-
ей (РОО) Республики Марий 
Эл. На конференциях Мари 
Ушем присутствуют и дела-
ют доклады члены КПРФ, че-
рез коммунистов националь-
ная организация мари орга-
низует свою работу. На вы-
борах Мари ушем поддержи-
вает КПРФ. МРО КПРФ оказы-
вает поддержку Мари ушем 
в решении текущих проблем 
организации, в частности, пу-
тем передачи оргтехники. 

Литературное объедине-
ние «Патриот» состоит из лю-
дей, много лет занимающих-
ся поэзией, созданием худо-
жественных работ (расска-
зов, повестей и пр.) Клуб «Па-
триот» зарекомендовал себя в 
качестве надёжного союзника 
КПРФ.  Члены клуба принима-
ют активное участие в кон-
курсах ВСД «Русский Лад». 
Активисты «Патриота» преи-
мущественно на свои сред-
ства издают сборники стихов, 
научно-публицистические 
труды. Например, за послед-
ние 6 лет изданы 21 сборник 
«Вестник гражданской поэ-
зии. Стихи».  

Коммунисты работают 
с Марийскими отделения-
ми ЛКСМ РФ, Всероссийским 
женским союзом «Надежда 
России», Союз Советских офи-
церов, Российские ученые со-
циалистической ориентации. 
Смысл работы - создание 
широкого Народного фрон-
та  из общественных движе-
ний, разделяющих приорите-
ты КПРФ и имеющих схожие 
цели и задачи.

А.В. Маслихин, секретарь 
Марийского рескома КПРФ

цию вооруженных сил, других 
войск и воинских формиро-
ваний, военизированных ор-
ганизаций и нарушение тре-
бований по защите государ-
ственной тайны. 

Одновременно предусма-
тривается освобождение от 
уголовной ответственности 
лиц, осуществлявших подго-
товку к нападению на учреж-
дения, пользующиеся между-

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
НЕ ХОЧЕТ ИСПРАВЛЯТЬ 
ОШИБКИ ПЕНСИОННОЙ 
РЕФОРМЫ

Недавно в Госдуме рассма-
тривался законопроект, соав-
тором которого был я. Он ка-
сался исправления пенсион-
ного законодательства. Этот 
законопроект мы с коллегами 
внесли еще в апреле прошло-
го года, но Госдума рассмо-
трела его только сейчас.

Суть наших поправок – 
устранить несправедливость 
«пенсионной реформы» в от-
ношении работников с боль-
шим трудовым стажем. Дело 
в том, что в ходе «реформы» 
многие граждане, имеющие 
трудовой стаж не менее 42 
(для мужчин) и 37 (для жен-
щин) лет, лишились права на 
досрочную пенсию. Всего та-
ких категорий 12, среди них: 
лица, находившиеся в декрет-
ном отпуске до полутора лет; 
лица, осуществлявшие уход 
за инвалидом I группы или 
ребенком-инвалидом; лица, 
находившиеся под стражей по 
необоснованному обвинению 
и впоследствии реабилитиро-
ванные и другие категории.

Депутаты-коммунисты счи-
тают, что уход женщины за ре-
бенком или пребывание в СИЗО 
по незаконному обвинению ни-
как не может лишать человека, 
большую часть жизни посвя-
тившего труду на благо страны, 
его прав. Однако законопро-
ект, почти год ожидавший сво-
его рассмотрения, так и не был 
принят. За него проголосова-
ли 103 депутата, а вот фракция 
«Единой России» не голосова-
ла. Хотя этот законопроект был 
отклонён, мы с товарищами 
по фракции КПРФ продолжим 
борьбу за отмену пенсионной 
реформы и возвращение совет-
ского пенсионного возраста.

РУЭМ ЗАЛИВАЮТ СТОКИ ИЗ 
КАНАЛИЗАЦИИ

Не так давно в Руэме Мед-
ведевского района появился 
жилой комплекс «Сосны» – три 
новенькие жилые девятиэтиж-
ки. Они строились разными 
строительными организация-
ми. Два дома стоят в низине, 
а третий на возвышенности. В 
итоге трубы канализации уло-
жили так, что колодцы оказа-
лись затоплены, и ручьи отхо-
дов текут по двору новостроек.

Собрание жильцов обраща-
лось к администрации, которая 
принимала дома и канализаци-
онные сети в эксплуатацию. Там 
от проблемы вроде не отмахи-
ваются, но и не решают. Чтобы 
активизировать процесс, подго-
товил несколько запросов в про-
куратуру и Роспотребнадзор.

Будем участвовать до пол-
ного решения проблемы.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ

Факт
Более 1700 жителей аварийных домов в Марий Эл получат 

новые квартиры до конца года

народной защитой, или к со-
вершению диверсии, но от-
казавшихся от своих намере-
ний и оказавших содействие 
в предотвращении указанных 
преступлений.

А у нас власть любит по-
болтать на эту тему – хлебом 
не корми, вместо того, что-
бы  отменить  мораторий на 
смертную казнь хотя бы для 
террористов.



Везде жулики

Госдума одобрила

Ветераны бы 
одобрили

Устранилось

Путину доложили о появле-
нии новой схемы мошенни-
чества – по так называемым 
«Пушкинским картам». По-
пытки незаконно получить 
льготы выявил Росфинмо-
ниторинг.
Там, где появляется бюд-
жет, обязательно появля-
ется преступник. В частно-
сти, был запущен проект 
«Пушкинская карта» – это 
карта, которая дает воз-
можность молодёжи посе-
щать [бесплатно] театры, 
музеи и всё прочее. Но 
вот появилась преступная 
группа, которая сделала 
подставных людей и при-
своила себе сто миллионов 
рублей. 
Сейчас она выявлена, 
участник арестованы,  как 
и их активы. 
 «Что ни сделаешь – везде 
жулики появляются», - воз-
мутился глава государства.

Государственная дума одо-
брила поправки в ТК России 
о трудовых гарантиях граж-
дан, убывших на службу в 
рамках частичной мобили-
зации. Теперь профессио-
нальный стаж мобилизован-
ных будет засчитываться и 
после приостановки с ними 
трудового договора.
Также парламентарии одо-
брили и другую поправку, 
согласно которой за таки-
ми военнослужащими бу-
дут сохраняться их рабо-
чие места. При этом рабо-
тодатель имеет право най-
ти на место мобилизован-
ного другого работника, 
пока тот проходит службу.

Раз в год вся страна вспо-
минает о Царицыне-
Волгограде-Сталинграде. 
Все остальное время это са-
мый бедный и депрессив-
ный из миллионников. Пер-
вый с конца в любых рей-
тингах. Увековечить память 
павших героев Сталинград-
ской битвы просто. Надо 
сделать город-герой про-
цветающим и комфортным, 
развивающимся и богатым. 
Концерты и салюты хорошо, 
но реальная работа по бла-
гоустройству города еще 
лучше. Ветераны той войны 
точно бы одобрили.

Константин Калачев, 
политолог

Наше государство практи-
чески не занимается мо-
лодежью, все ограничива-
ется декларативными за-
явлениями, да созданием 
фантомных министерств 
и ведомств. Их уже воз и 
маленькая тележка, а за-
чем они существуют — не 
совсем и понятно. В СССР 
молодежью начинали за-
ниматься практически с 
первого класса, выстра-
ивая цепочку октябрята-
пионеры-комсомольцы. Из 
комсомольских организа-
ций вырастали будущие ру-
ководители организаций... 
А сейчас чем занимается 
молодежь? Она предостав-
лена сама себе. Нет иде-
ологии, ну и что тогда мы 
хотим построить?

Сергей Нациевский, 
член ЦК КПРФ
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4 марта делегация обще-
ственности Йошкар-Олы посе-
тила г. Чебоксары, где Чуваш-
ский реском КПРФ совместно 
с региональным отделением 
Российских учёных социали-
стической ориентации (РУСО) 
провели Всероссийскую 
научно-практическую конфе-
ренцию «Сталинские чтения». 

Участниками конферен-
ции стали депутаты Госдумы 
от КПРФ И.А. Филатова, А.Е. 
Глазкова, известный обще-
ственный деятель Н.Н. Пла-
тошкин. Оргкомитет тепло 
встретил посланцев Респу-
блики Марий Эл.  Конферен-
ция началась с исполнения 
партийного гимна «Интер-
национал». Участников кон-
ференции из Москвы, Санкт-
Петербурга, Минска, Чебок-
сар, Йошкар-Олы приветство-
вал первый секретарь Реско-
ма КПРФ А.М. Андреев. О по-
рядке работы конференции 
рассказал секретарь Оргко-
митета, кандидат экономиче-
ских наук Ю.Г. Никифоров. 

С пленарным докладом 
выступил дипломат, док-
тор исторических наук, ли-
дер Всероссийского обще-
ственного движения «За но-
вый социализм» Н.Н. Платош-
кин. Тема его доклада была 
«Тактика народного фрон-
та И.В. Сталина в современ-
ных условиях». На многочис-
ленных исторических приме-
рах деятельности Народных 
фронтов в странах Западной 
и Центральной Европы в 20-50 

На днях, по приглашению 
Главы Медведевского райо-
на РМЭ Р.Н. Усманова, принял 
участие в совещании пред-
ставителей партий собра-
ния депутатов Медведевско-
го района. Мои впечатления в 
двух словах - разговор полу-
чился конструктивный, каж-
дый смог высказать свое ви-
дение ситуации, но, к сожа-
лению, разговоры хоть и важ-
ны, но не способны изменить 
ситуацию быстро. 

В чем же суть сложившей-
ся системы управления и что 
же необходимо срочно ме-
нять по моему мнению: в на-
стоящее время государствен-
ные органы власти и админи-
страции разных уровней - это 
структуры,  которые с уве-
ренностью можно назвать ор-
ганами статистики,  т.к. их 
основная функция - это под-
бивка данных, предоставлен-
ных коммерческими структу-
рами, и перераспределение 
финансовых потоков. Прак-
тически никаких хозяйствую-
щих субъектов, находящихся 
под прямым руководством го-
сорганов, НЕТ. 

На протяжении более 30 
лет система нашего государ-
ства делала главный упор на 
бизнес, а по итогу мы имеем 
следующее - финансово эко-
номическая ситуация и инве-
стиционный климат ухудша-
ются, кормовая база сужает-
ся, в этой ситуации бизнес за-
крывается.  И это объектив-
ные обстоятельства, бизнес 
не будет работать там,  где 
нет прибыли, и это главная 
ошибка органов власти, кото-
рые принимали решение де-
лать основной упор на биз-
нес. Если б действия властей 
были более разумными, хо-
зяйствующие субъекты, ра-
нее находившиеся в веде-
нии власти, никто бы и не по-
думал беспощадно привати-
зировать, что, к сожалению, 
происходит по сей день. Го-

Россия имеет силы и сред-
ства для проведения на тер-
ритории Украины успешной 
операции по разгрому ВСУ, но 
на это нет политической воли. 
Вместо этого в прошлом году 
происходили «жесты доброй 
воли» по «передислокации» 
войск, результатом чего ста-
ла потеря тысяч жизней как 
жителей освобожденных и 
оставленных территорий, так 
и российских военных.

Об этом в эфире интернет-
канала «Красная линия» за-
явил военный эксперт Кон-
стантин Сивков, передаёт 
корреспондент «ПолитНави-
гатора».

«Цена жестов доброй воли 
и всех остальных вещей, свя-
занных с оставлением терри-
тории, – это огромные жерт-
вы среди мирных людей, по-
веривших России. Они про-

Депутат Госдумы от КПРФ 
Николай Коломейцев сооб-
щил, что власти противятся 
законопроекту КПРФ, кото-
рый остановит отток капита-
ла из России.

«Против России Запад ввел 
тысячи различных санкций. 
Мы против них ввели в два 
раза меньше санкций. При-
чем, мы продолжаем постав-
лять на Запад титан, алюми-
ний, а они из этого металла 
делают ракеты, которыми об-
стреливают нашу территорию. 
Так не должно быть», — отме-
тил Николай Коломейцев.

Интересен был состав 
пленных, которые отстраи-
вали разрушенные ими же 
наши города. Всего в совет-
ском плену оказалось два 

Сталинские чтения Пока не стало поздно

А где политическая воля? Единороссы стоят на смерть

Факт

годы ХХ столетия он показал 
важность объединения лево-
патриотических сил во главе 
с коммунистами для борьбы с 
фашизмом, за прогрессивные 
социально-экономические 
преобразования в интересах 
народа. 

Секретарь Марийского ре-
скома КПРФ, профессор А.В. 
Маслихин в пленарном до-
кладе «Становление нау-
ки в СССР» осветил деятель-
ность Советской власти по 
организации передовых ис-
следований учёных, разви-
тию высшего образования, 
открытию многочисленных 
научно-исследовательских 
учреждений для строитель-
ства социализма, выхода со-
ветской науки на передовые 
рубежи научно-технического 
прогресса. 

С яркими, содержатель-
ными  докладами выступи-
ли  доцент И.В. Данилова, до-
цент А.В. Долгов, доцент Ф.А. 
Карягин, доцент Е.В. Сухова 
и многие другие. Каждое вы-
ступление сопровождалось 
аплодисментами. 

Участники конференции 
А.В. Маслихин и С.А. Щеглов 
были приняты депутатом Гос-
думы РФ И.А. Филатовой и 
имели с ней обстоятельную 
беседу по вопросам партий-
ной жизни и депутатской де-
ятельности. По итогам работы 
конференции запланировано 
издание сборника статей.

Пресс-служба 
Йошкар-Олинского ГК КПРФ

сударство обязано создавать 
условия жизни граждан на 
своей территории,  и даже 
если предприятие, с коммер-
ческой точки зрения, стало 
невыгодно и бизнес его обя-
зательно закроет, предприя-
тие находящееся в руках того 
государства, которое думает 
о людях, будет работать даже 
в этих условиях.

 Именно такое отношение 
к ситуации я неустанно по-
вторяю при любом удобном 
случае. И даже сейчас, ког-
да почти все уже приватизи-
ровано, когда наша страна об-
ложена со всех сторон санк-
циями, когда мощностей, ко-
торые можно развивать под 
началом государства, поч-
ти нет, это не является пово-
дом ничего не делать и про-
должать идти прежним кур-
сом. Это путь в тупик. Толь-
ко лишь создание предприя-
тий на гососнове и плановая 
система экономики способны 
вывести страну и каждую от-
дельно взятую республику и 
район из этого тупика. 

На фоне закрывающихся 
предприятий района, одно из 
недавних - это дверное про-
изводство «Феррони» с чис-
ленностью работающих бо-
лее 2000 человек, мое отно-
шение к происходящему не 
изменилось,  которое я не-
однократно проговаривал не 
только на закрытых совеща-
ниях, но и на сессиях района. 
Призываю всех задуматься 
над этим, в особенности лю-
дей из власти, тех людей, ко-
торые имеют механизмы для 
реализации подобных реше-
ний уже сейчас, но пока ещё 
не имеющих воли признать 
правильность подобных ре-
шений. Пока не стало поздно 
сделайте правильный выбор, 
чтоб точка невозврата не ста-
ла вчерашним днём! 

Александр Безденежных, 
первый секретарь Йошкар-

Олинского  горкома КПРФ

сто были убиты. Я говорил о 
том, что эта цена – это тыся-
чи жизней наших солдат, ты-
сячи жизней мирных жите-
лей, которые в зоне боевых 
действий оказались. Это все 
– цена этих жестов доброй 
воли», – отметил он.

«Мы имеем возможность 
решать задачи путем разгро-
ма системы противовоздуш-
ной обороны – для этого су-
ществуют соответствующие 
способы и формы ведения бо-
евых действий, мы готови-
лись к войне с НАТО с пода-
влением систем ПВО, и даль-
ше – естественно, включение 
полноценное авиации и всего 
остального. Мы готовы были 
и сейчас готовы разбить ВСУ 
полностью, но на это нет по-
литической воли. Вот – то, что 
есть сегодня», – заявил Сив-
ков.

Депутат посетовал, что 
власти не хотят пускать зако-
нопроект коммунистов, кото-
рый может остановить вывод 
средств из страны.

«В прошлом году более 
250 миллиардов долларов 
ушло из России. Всего было 1 
триллион 250 миллиардов. То 
есть, пятая часть ушла за кор-
дон. Мы внесли законопро-
ект, который остановит отток 
капитала, но его 28 раз вно-
сят в думскую повестку и рас-
сматривать не хотят», — цити-
рует сайт КПРФ депутата.

миллиона сто тысяч чело-
век. Из них 200 тысяч румын, 
60 тысяч поляков и 10 тысяч 
евреев.
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Сложить усилия

Побит рекорд

Ради экономии

Лидер КПРФ настаивает на 
нанесении «мощных уда-
ров» по украинской инфра-
структуре.
«Я бы давно парализо-
вал три дороги, два моста 
и два тоннеля. Оснований 
для этого больше, чем до-
статочно. И не катили бы 
без конца снаряды и пушки 
под Донбасс. Давно мож-
но было бы решить зада-
чу. Давайте встретимся на 
закрытом заседании и об-
судим, каким образом это 
должно решаться.
Почему поляки и амери-
канцы, англичане подгото-
вили три дивизии, которые 
Изюм брали. Что, мы не ви-
дели? Давайте принимать 
соответствующие меры. Я 
за то, чтобы максимально 
сложили усилия и обеспе-
чили успех.
Это вопрос нашего истори-
ческого выживания», – ре-
зюмировал Зюганов.

Вопреки заявлениям вла-
стей о стабильности на 
рынке труда миллионы 
россиян находятся в со-
стоянии скрытой безрабо-
тицы. Число «скрытых без-
работных» в России побило 
8-летний рекорд и достиг-
ло 4,6 млн человек.
Об этом говорится в дан-
ных Росстата. «Скрытые 
безработные» – это росси-
яне, которые работают не-
полное рабочее время, на-
ходятся в простое по вине 
работодателя или в отпу-
ске без сохранения зара-
ботной платы.
Согласно оценке 
FinExpertiza, скрытая без-
работица составляет 13% от 
рабочей силы России. Это 
более чем в три раза боль-
ше, чем официальная без-
работица, о которой гово-
рят власти, включая Пути-
на – 3,9%.
По данным Росстата, в ав-
топроме после ухода ино-
странных компаний 27,1% 
работников автозаводов 
находились в простое, а 
еще 8,4% работали непол-
ное рабочее время.
Практически каждого пято-
го в отпуск без сохранения 
зарплаты отправили про-
изводители продуктов пи-
тания (17,9%), химические 
заводы (17,9%) и фарма-
цевтические предприятия 
(17,8%).
Более 20% сотрудни-
ков в отпуск без зарпла-
ты отправили также ме-
таллургические заво-
ды, мебельные фабрики и 
компании-производители 
электроприборов. 

kapital-rus.ru

По опросу Национального 
агентства финансовых ис-
следований, 25 процентов 
россиян будут целенаправ-
ленно выбирать продукты, 
которые скоро испортятся, 
ради экономии. 42 процен-
та признались в готовно-
сти предпочесть их свежим 
продуктам, если нет аль-
тернативы.

Российский рынок лекар-
ственных препаратов стреми-
тельно съёживается, из ап-
тек пропадают многие меди-
каменты. При этом чиновни-
ки вещают, что всё хорошо, 
дескать, страна обеспече-
на всем и дефицита нет. Рост 
цен по официальным оценкам 
тоже вроде как небольшой, 
но любой поход за лекарства-
ми это опровергает. Пробле-
мы нарастают, новых произ-
водств, способных заменить 
постоянно уменьшающийся 
ручеёк импорта, не появляет-
ся. В целом бездействие чи-
новников выглядит уже про-
сто подозрительно.

Согласно данным иссле-
довательского холдинга «Ро-
мир», за 2022 год самые ходо-
вые препараты в среднем ста-
ли на 30% дороже. При этом 
80% опрошенных врачей зая-
вили, что наблюдают дефицит 
лекарств.

Советский Союз не зави-
сел от кого-либо в плане ле-
карств, да ещё и постав-
лял оные на мировой рынок. 
Наши препараты всегда очень 
ценились, а по ряду направ-
лений мы были впереди пла-
неты всей.

Всё это, увы, в прошлом. 
Заводы разрушены, на их ме-
сте жилые кварталы, а то и 
просто пустыри. Вот скорб-
ный перечень.

Самарская фармацевтиче-
ская фабрика.

Барнаульская фармацев-
тическая фабрика.

Волгоградская фармацев-
тическая фабрика.

Челябинский химико-
фармацевтический завод.

Астраханская фармацев-
тическая фабрика.

Владивостокская фарма-
цевтическая фабрика.

Екатеринбургская фарма-
цевтическая фабрика.

Копейская фармацевтиче-
ская фабрика.

Калининградский фарма-
цевтический завод.

Новосибирская фармацев-
тическая фабрика.

Новосибирский завод ме-
дицинских препаратов.

Омская фармацевтическая 
фабрика.

Пятигорская фармацевти-
ческая фабрика.

И это — отнюдь не полный 
список уничтоженных пред-
приятий отрасти, так, его не-
значительная часть. Плюс 
те производства, которые 

Почему в России таблеток 
и пилюль не хватает

были смежниками означен-
ных заводов-фабрик, делали 
для них субстанции. Их тоже 
ликвидировали. Иначе чем 
вредительством сие назвать 
нельзя.

Причём не в «лихие 90-
е», а за последние 20 лет. То 
есть, когда мы «вставали с ко-
лен», скрепляли скрепу, ста-
вили памятники Маннергей-
му, Добробабину и т. д. А от-
вечают за это те люди, кото-
рые и сейчас сидят во власт-
ных креслах.

И никто не понёс наказа-
ния. Хотя ответственные за 
это известны, их не погнали и 
не посадили, напротив, мно-
гие получили повышение.

С одной стороны, ниче-
го не делается для возрож-
дения полноценной самодо-
статочной фармацевтической 
промышленности, с другой 
— просто вставляются пал-
ки в колёса импорту. Причём 
по лекарствам, у которых нет 
аналогов, от которых зависят 
жизни людей.

Там, где лекарства ещё 
продаются, цены могут быть 
какие угодно. Вроде как есть 
ограничения, но за этим никто 
не следит. Жаловаться беспо-
лезно, так как виновных всё 
равно не найдут. Как не наш-
ли тех, кто поставлял «казён-
ные» лекарства в частные ап-
теки. Скандал, который слу-
чился в прошлом году, тихо 
замяли. Не иначе как выш-
ли на «неприкосаемых» вино-
вных.

«Ситуация с лекарствами в 
России стабильная, но нужно 
наращивать как научные, так 
и промышленные компетен-
ции. Это задача сегодняшнего 
дня, и ни в коем разе ее нель-
зя откладывать на завтра. Ни 
одна страна в мире не имеет 
полного ассортимента произ-
водства медицинской продук-
ции, лекарственных препара-
тов, медицинских изделий, 
но развитые страны старают-
ся создать у себя как мож-
но больше производственных 
площадок», — разглагольству-
ет министр здравоохранения 
Михаил Мурашко.

Стабильная, да — произ-
водство лекарств стабильно 
падает. И цены растут, тоже 
очень стабильно. Ассорти-
мент уменьшается не менее 
стабильно. То есть Россию 
стабильно сдают.

Иван Рыбин, 
«Свободная пресса»

В конце февраля  в  
Йошкар-Ола на площад-
ке Дома культуры им. Ф. Э. 
Дзержинского прошёл турнир 
ветеранов по мини-футболу 
в честь 100-летия общества 
«Динамо».

Всего в соревновании  
приняли участие 4 команды: 
«Дружба» (Йошкар-Ола), «Ди-
намо» (Йошкар-Ола), Сбор-
ная Горномарийского райо-
на и Сборная северо-востока 
республики, в состав кото-
рой вошли футболисты из Ор-
шанки,  Советского и  Нового 
Торъяла.

Состав сборной Горно-
марийского района: Сергей 
Кильдяков (к), Вениамин Ма-
стеров, Михаил Филиппов, 
Сергей Крымзаков, Николай 

Госдума в очередной раз 
отказалась индексировать по-
собия работающих пенсионе-
ров. На этот раз повысить их 
пенсии предлагала независи-
мый депутат Оксана Дмитри-
ева. Она напомнила, что пен-
сии работающих пенсионеров 
фактически не повышаются с 
2016 года.

Она отметила, что ее 
предложение не было под-

Всего в России в 2021 году зарегистрировано более 35 тыс. 
преступлений коррупционной направленности — почти на 14% 
больше, чем в 2020 году.

В очередной раз посетив 
Козьмодемьянскую межрай-
онную поликлинику, я увидел 
кладбище автомобилей ско-
рой помощи. Не удивительно, 
что иногда «скорая» прибыва-
ет на место вызова не всег-
да  своевременно. Все эти 
автомобили стоят на балан-
се министерства здравоохра-
нения и за них ежегодно про-
изводится плата транспортно-
го налога в бюджет. А вот на 
списание этих автомобилей 
денег нет. 

Я понимаю, что финанси-
рование медицины на этот 
год урезано и поэтому не хва-
тает денег. Но у хорошего хо-
зяйственника всё делается 
своевременно. Наличие этих 
неисправных автомобилей не 
позволяет больнице приобре-
сти новые. Прибегая к опти-
мизации медицинских пун-
ктов, министерство здраво-

Турнир ветеранов

В очередной раз
отказали пенсионерам

Факт

Кладбище автомобилей 

Медяков, Александр Смелов, 
Сергей Просвиркин и Борис 
Малов.

В первом матче со счётом 
4:1 наша команда победила 
Сборную северо-востока. Во 
втором проиграла хозяевам 
турнира 5:3. В заключитель-
ном матче в упорной борь-
бе одолели команду «Друж-
ба» 5:4.

По итогам соревнований 
наша команда завоевала се-
ребряные медали, первые 
«Динамо» и третье место у 
Сборной северо-востока.

Команда благодарит Гор-
номарийское местное отде-
ление КПРФ за оказанную по-
мощь.

Алексей Поствайкин

охранения не заботится о на-
селении, а заботится о своей 
выгоде. Потому что при опти-
мизации сокращается штат, а 
значит, экономия финансов. 

И с горечью вспоминаешь 
Советское время, где меди-
цина заботилась о здоровье 
населения. В каждом круп-
ном населённом пункте обя-
зательно был фельдшерский 
пункт. И диспансеризация на-
селения проводилась для вы-
явления болезней и своевре-
менного лечения. А сейчас? 

 Хочется надеяться, что 
руководство повернётся к на-
роду лицом. Хотя надежда на 
ближайшее будущее слабая. 
Ведь у власти стоят те же са-
мые чиновники, которые раз-
рушали всё это.

Михаил Королев, 
первый секретарь Горнома-

рийского РК КПРФ

держано голосами «Единой 
России». По расчетам депута-
та, дополнительные расходы 
на индексацию выплат рабо-
тающим пенсионерам соста-
вят около 420 млрд руб., но 
при этом налоги и страховые 
взносы, которые такие люди 
заплатят, если будут легаль-
но работать, составят около 
1,5 трлн руб.


